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“上汽集团乘用车二期工厂项目
是河南产业转型升级、高质量发展大
潮下的一个重点项目，该项目自动化
率达到 99.9%，加上已投产的一期工
厂，上汽集团已在河南建成了年产60
万台的生产基地。”省人大代表、上汽
集团股份有限公司乘用车郑州分公
司总经理丁波自豪地表示。

“这样的发展和速度，得益外部
环境给力和内部创新发力这两大因
素。”丁波认为，外部环境给力在于河
南、郑州的营商环境越来越好，3个月
前，上汽郑州需要快速办理一个建设
前置手续，傍晚打电话到郑州市工信
局、环保局，当晚市里就有签批结果，
效率惊人。

而内部创新发力离不开上汽荣
威名爵强大的科技创新力，上汽郑州
紧追汽车行业电动化、智能网联化、
共享化、国际化的发展趋势，在创新
力的带动下，竞争力也得到极大提
升，仅在河南市场的市占率已从 3年
前的0.8%提升到现在的3.5%。

丁波表示，今年将是上汽的出口
大年，2020年将有成千上万河南制造
的荣威名爵汽车，从郑州出口到世界
各地，实现郑州乘用车出口零的突破。

濮阳是引黄入冀补淀的起点，保
证了一渠清水北上，送到雄安，送到
白洋淀，濮阳如何做好水文章，更好
地满足人民群众对美好生活的向
往？省人大代表、濮阳市城乡一体化
示范区农业发展服务中心主任王雁鸿
用一个身边的事例进行阐述。

“前几天，一个在北京工作多年
的老同学带着媳妇儿回来了，在龙湖
边买了套房。我问他，孩子也都在北
京，为啥在濮阳买房呢？他说，因为
龙湖环境好，以后退休了住在湖边多
舒服。”王雁鸿说，濮阳的龙湖现在成
为越来越多的天鹅、大雁等水鸟南来
北往的栖息地，自然而然也成为网红
打卡地。可在几年前，它还是一片盐

碱沙荒地。
王雁鸿表示，近年来，濮阳市城

乡一体化示范区坚持生态优先、绿色
发展的理念，持续推进了河湖环境的
质量提升。

做好水文章提升群众幸福感获得感
——访省人大代表王雁鸿

省人大代表、开封市尉氏县国瑞
种植专业合作社负责人师鹏飞是一
名 90后海归，大学毕业后，选择放弃
城市里优越的生活，转而投身到农业
活动中，和村民一起搞起了合作社。

“这得从我当时的留学经历讲
起。有一次同学聚餐本想给大家露一
手炒几个小菜，谁知道去超市买东西
的时候发现蔬菜品种少而且价格还
贵，菜的口感很差，不是在家乡吃到的
原汁原味的感觉。这件事在我心里成
了很大的一个结，所以在大学毕业后
毫不犹豫地投入到农业生产中来，让
食物恢复它原本自然的味道。”

师鹏飞认为，返乡创业，绿色发
展是关键。合作社开始尝试粮食蔬
菜采用无农药、无化肥的种植方式，
借助辣椒水蒜水除虫除菌，通过努
力，产量没有降低，品质更好了，卖的
价格还高，村民们都说少施肥，少用
药，绿色无害效益好。

海归返乡带动农民向新型职业农民转变
——访省人大代表师鹏飞

如何更好地服务民营企业，省人
大代表、鹤壁市宝山循环经济产业集
聚区党工委书记王强谈了两点体会。
他说：“一是态度，就是要用持家理政
的态度去服务好民营企业，就像对待
自己的老人看病、子女就业一样，真诚
服务好民营企业。二是要有一个好机
制。在实际工作中，我们探索了‘一企
业一管家’的工作机制，为落户的每一
个企业量身定制一名服务管家，全程
为企业搞好全方位服务。”

王强说，服务管家在工作中，主要
做好“加法”和“减法”两篇文章。做好
“加法”文章，就是要在感情上加温度、
效率上加速度；做好“减法”文章，就是
千方百计为企业减成本、减负担。

“推行服务管家，做好‘加法’和
‘减法’两篇文章，让辖区企业吃下了
定心丸。”王强表示，下一步，我们将
努力把宝山经开区打造成创业的热
土、投资的洼地。

做好“加减法”让企业吃下“定心丸”
——访省人大代表王强

灵宝是黄河入河南的第一个县，
现在黄河流域生态保护和高质量发
展已经上升为重大国家战略，灵宝对
于高质量发展有什么好的做法？接
下来又有什么打算呢？

省人大代表、三门峡灵宝市委书
记孙淑芳为大家讲述了灵宝苹果高
质量发展的做法和打算。她首先讲
了个小故事：2019年，河南投洽会上，
泰国副总理到灵宝苹果展位上参观，
品尝了灵宝苹果，觉得特别好吃，当
场就把展位上的苹果全部买走，回国
后分送给多位部长，他们吃后都说
好。10月，泰国正大集团就订购了我
们 500吨苹果。“通过这个小故事，就
是想说明，灵宝苹果品质特别好。好
品质从哪里来的呢？就是我们坚持
标准化种植、绿色化发展的结果。”

孙淑芳说，苹果产业的高质量发

展，不仅富裕了一方百姓，是富民产
业，还美化了一方山水，是生态环保
产业。灵宝的寺河山，过去是荒山，
水土流失严重，通过种植6万亩苹果，
寺河山森林覆盖率达 90%，山绿了，
水清了，水土流失不见了，寺河山成
了苹果森林康养小镇，还成了全国全
省通过发展产业，生态保护和高质量
协调发展的示范区 。

灵宝苹果走出一条高质量发展之路
——访省人大代表孙淑芳

作为一名有着 36年炼钢经验的
产业工人，在助推制造业高质量发展
上，省人大代表、中信重工机械股份
有限公司洛阳中重铸锻有限责任公
司冶炼车间 80吨电炉班长杨金安用

实际行动，创造出属于河南的金牌产
品，擦亮了中国制造金字招牌。

杨金安表示，近年来，深切感受
到党中央、省委对制造业的高度重
视、对产业工人的深情关怀，这让包
括他在内的所有产业工人感觉振
奋。他认为，要想成为一名好工匠，
既要有力量，还要有智慧和技能。当
工人就要当好工人，当能干“瓷器
活”、能解决“卡脖子”难题的大工匠，
总体来说就是八个字：执着专注、百
炼成钢。

“目前我省有上千万产业工人，他
们是产品质量的缔造者，是‘中国品牌’
的传承者。”杨金安表示，拼品牌、拼质
量、拼创新，离不开工匠精神。

大力弘扬工匠精神擦亮中国品牌
——访省人大代表杨金安

营商环境创新发力缔造“上汽速度”
——访省人大代表丁波

创新带动 实现郑州乘用车出口零突破
6名人大代表亮相首场“代表通道”，回答记者提问

昨日上午，省十三届人大三次会议首场“代表通道”正式开启，6名来自不同行业的省人大代表集体亮相，面对媒体记者的提
问，代表们真诚作答，并通过一个个民生故事，讲述履职心声。郑报全媒体记者 覃岩峰 董艳竹/文 马健/图


